

Defienden en Cuba atención integral a niños y adolescentes trans



Foto: Prensa Latina.

La Habana, 5 may (RHC) El Centro Nacional de Educación Sexual de Cuba -Cenesex-, tienen entre sus principales desafíos lograr una atención integral a niños y adolescentes transgénero o trans, algo que contribuiría a su bienestar mental y emocional.

Mariela Castro, directora general del Cenesex, explicó que uno de los retos identificados es el seguimiento en varias direcciones de la infancia y adolescencia trans, con énfasis en los ámbitos familiar, escolar, comunitario, sanitario y comunicacional.

No vemos aun reflejada la cuestión trans de la infancia y adolescencia en los medios de comunicación social, lamentó Castro en el VII Coloquio Internacional Trans-Identidades, Género y Cultura que se realiza en la sede del Cenesex en esta capital en el contexto de la XVI Jornada Cubana contra la Homofobia y la Transfobia.

Esos niños que están en un proceso de conformidad e identidad de género, van entender que lo que experimentan no está mal, ni es malo ni raro, ellos solamente necesitan comprensión, acompañamiento y acogida por parte de la sociedad.

No tienen que ubicarse en ningún estereotipo de los que ya existen, y aunque no lo sepamos lo importante es lo que ellos sienten. Tenemos que ser capaces de decir tú no estás mal somos nosotros los que no sabemos.

Estamos trabajando el campo de la educación, y entre los temas, está el reglamento escolar, pues no existe nada referido a niños y adolescentes trans.

Que el niño trans tiene que cortarse el pelo, que si tiene ir vestido de tal manera eso lo hace sufrir y dicha actitud se tiene que acabar en la escuela, porque los niños lo entienden todo, quienes no lo comprenden son los padres, maestros y el resto de los adultos.

Lo vamos a lograr, sentenció la máxima responsable del Cenesex. Porque si no lo hacemos entonces no es revolución, "porque en una revolución hay que cambiar todo lo que debe ser cambiado como diría el líder histórico, el Comandante en Jefe, Fidel Castro».

Puntualizó que las políticas para tema de las persona trans pueden ser buenas, pero si no funcionan en los territorios, no existe, es letra muerta.

Es vital –señaló Castro- la integración de las personas trans en el sistema de conocimiento de la formación profesional de pre-grado y posgrados.

Ahora se impone lograr en este tema la integración, participación y justicia social, teniendo en cuenta la política legislativa, formación de los recursos humanos, capacitación de las personas trans y la sensibilización de los directivos.

Castro consideró que la Ley de Registro del Estado Civil sea aprobada con urgencia, pues la misma evitará que las personas trans tengan que transformar su cuerpo para que la ley reconozca su identidad.

Antes conocíamos en el Cenesex pocos hombres trans, pero ahora son más, de ahí que se facilite su participación en las estrategias para que aporten referencias importantes, indicó la directiva.

Castro abogó por la elaboración de un glosario de términos para hacer más fácil la construcción de conceptos y establecer diálogos.

Los conceptos son importantes y explicarlos adquiere mayor relevancia, ya vimos lo que ocurrió con el de familia, algunos lo veían con fines reproductivos, otros afectivos, y no muy pocos como vínculo biológico, comentó Castro en la cita que concluye mañana. (**Fuente:** [Prensa Latina](#)).



Radio Habana Cuba